
SÚMULA

131ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Política Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

 

DATA
22 de novembro de 2023, quarta-
feira

HORÁRIO 9h às 12h e 14h às 15h

LOCAL Remoto via Microsoft Teams.

 

PARTICIPANTES

Pedro Xavier Araújo Coordenador

Emílio Merino Dominguez Membro

Orildes Tres Membro

Marisa Potter Membro Suplente

 

ASSESSORIA

 

Karla Ronsoni Riet Arquiteta e Urbanista

Tiago Ribeiro Assessor Jurídico

Camila Minozzo
Assistente de Atendimento e
Fiscalização

SECRETARIA Letícia de Ávila Ourique
Assistente de Atendimento e
Fiscalização

 

 

 

 

 

 

CONVIDADOS

 

 

 

 

 

 

Oritz Adriano Adams de Campos Gerente de Fiscalização

Alexandre Noal Gerente Jurídico

Luciano Antunes Gerente de Comunicação

Tiago Holzmann da Silva Presidente do CAU/RS

André Teixeira Representante do Município de Canela

Gilberto Pradella
Representante do Município de São
Jerônimo

Jadir Souza Representante do Município de Canela

Max Schmidt Representante do Município de Gravataí

Renata Maraschin
Rep. Comitê Gestor Estadual do Sistema
do Selo Estadual de Acessibilidade

Rodrigo Lopes Erhart Representante do Município de Ivoti

Sonilton Bicca Camargo Representante do Município de Imbé
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Suen Trevisan Kothe
Representante do Município de Vera
Cruz

 

1. Verificação do quórum  

Presenças

Verificado o quórum para o início da reunião às 9h com os(as)
conselheiros(as) acima nominados(as). Os(As) conselheiros(as) Evelise
Jaime Menezes e Ingrid Louise de Souza Dahm solicitaram a convocação dos
seus membros suplentes. Registra-se a ausência jus ficada do
conselheiro Valdir Bandeira Fiorentin.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior  

Votação A súmula da 130ª reunião ordinária é aprovada por unanimidade.

Encaminhamento
Colher assinaturas da secretária e do coordenador e publicar no site do
CAU/RS.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta 

Encaminhamento Mantida a pauta previamente apresentada. Inserido o item 6.1 extra pauta.

 

4. Comunicações   

Responsável CPUA-CAU/RS

Comunicado

A conselheira Marisa informa sobre uma no cia de que o Conselho das
Cidades retornou as suas atividades, após 7 anos.

O coordenador Pedro informa que o documento com as diretrizes para a
criação do Observatório Urbano foi apreciado pelo conselho diretor e será
pautado para votação na reunião Plenária do dia 24 de novembro.

 

5. Ordem do dia 

5.1
Par cipação das gerências de Comunicação, Fiscalização, Chefia de
Gabinete e CEP sobre encaminhamentos adotados em relação à Carta de
Passo Fundo do CAU/RS

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator(a)
Membros, Oritz Adriano Adams de Campos, Alexandre Noal, Luciano
Antunes

Discussão

O coordenador Pedro relata resumidamente quanto ao teor e obje vo da
Carta de Passo Fundo ao plano diretor, e os compromissos que o CAU/RS
deveria assumir com os encaminhamentos solicitados às gerências.
Alexandre, gerente jurídico, esclarece que os pontos 6 e 8 da Carta de Passo
Fundo foram atendidos com a apreciação jurídica. Luciano, gerente de
comunicação, esclarece que a carta foi publicada no site do CAU/RS, a arte
gráfica para impressão foi finalizada, e que a arte para impressão e a ação
de envio da carta às prefeituras, foi tramitado à secretaria geral e ao
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gabinete da presidência há aproximadamente quatro meses. Or z, gerente
de fiscalização, esclarece quanto a limitação da fiscalização aos planos
diretores, devido as atribuições da Resolução CAU/BR nº 198/2020, que não
contempla os serviços de arquitetura às prefeituras. O coordenador Pedro
lamenta a ausência do chefe de gabinete, Paulo Soares, na reunião, para
esclarecimentos quanto aos trâmites do envio da Carta de Passo Fundo às
prefeituras.

Encaminhamento
A comissão aguardará o contato do chefe de gabinete, Paulo Soares, com os
membros para um retorno quanto aos encaminhamentos da Carta de Passo
Fundo.

 

5.2 Planejamento: Reunião Representantes

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator(a) Membros

Discussão

O coordenador Pedro faz alinhamentos das pautas para a reunião dos
representantes, que acontecerá às 14h: a reunião será aberta com uma fala
do presidente do CAU/RS, Tiago; o relatório do Plano de Trabalho 2021-2023
com as metas da CPUA será apresentado aos representantes; o coordenador
irá informar sobre o evento do Prêmio CAU/RS e incen var os
representantes a par ciparem com indicações de arquitetos(as); e ao final,
abrirá a conversa em uma roda de debates. A conselheira Marisa sugere
ques onar sobre a ocorrência de abertura de editais de eleições nos
conselhos municipais.

Encaminhamento Alinhamentos da reunião.

5.2.1 Reunião com Representantes

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator(a) Tiago Holzmann da Silva, Membros e Representantes

Discussão

O presidente do CAU/RS, Tiago, informa que o evento do Prêmio CAU/RS
aos(as) arquitetos(as) e urbanistas, ocorrerá no dia 18 de dezembro, na
cripta da Catedral Metropolitana de Porto Alegre. Haverá a premiação de
outras en dades e entrega simbólica de projetos finalizados na gestão 2021
- 2023, e também a posse dos conselheiros(as) da gestão, 2023 - 2026.
Informa que a indicação ao prêmio foi ampliada aos representantes e
colegiados. Haverá uma premiação de homenagem destaque a um
arquiteto(a) aberta ao público com par cipação da sociedade. O
coordenador Pedro apresenta a planilha do Plano de Trabalho CPUA-CAU/RS
2021 - 2023 (discu da na pauta 5.3) e relata as metas a ngidas aos
representantes. A conselheira Marisa ques ona se os editais de eleições
dos conselhos e convocações de reuniões estão ocorrendo nos municípios.
O representante de Canela, Jadir, fala que as reuniões ocorrem a cada 15
dias, com pautas do plano diretor, processos e deliberações. O coordenador
Pedro fala que no Conselho do Plano Diretor de Porto Alegre, não há
eleições há 5 anos, sendo que deveria ocorrer a cada dois anos; informa que
o Tribunal de Justiça de Porto Alegre entrou com uma liminar questionando a
legalidade do conselho. O representante da secretaria do patrimônio de
Canela, André Teixeira, informa que as reuniões e ações ocorrem com
frequência. O representante de Ivo , Rodrigo, relata sua preocupação com
itens aprovados pelo conselho, porém, não são alterados no plano diretor,
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além do legisla vo não estar fazendo audiências públicas. Pedro incen va
os representantes para que formalizem as denúncias no CAU/RS. O
representante de Gravataí, Max, relata preocupação com um plano novo,
com valores por índice em moldes internacionais, para aplicação em novos
empreendimentos e no crescimento urbano do município. Fala que o novo
plano é adverso ao plano diretor alinhado nos úl mos dois anos pelo
conselho. Os membros discutem a questão de cálculo por índices, trazido
pelo representante de Gravataí. O coordenador Pedro ressalta a importância
da par cipação dos representantes na indicação dos arquitetos ao prêmio
CAU/RS.

Encaminhamento
A comissão irá colher sugestões de pautas dos representantes para as
próximas reuniões na gestão da CPUA de 2024.

 

5.3 Relatório final da Gestão 2021-2023 

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator(a) Pedro Xavier Araújo

Discussão

A assessora Karla apresenta a minuta do Relatório do Plano de Trabalho
CPUA-CAU/RS 2021 - 2023; informa que o prazo para conclusão do relatório
é até o dia 28 de novembro, considerando que haverá o treinamento dos
conselheiros(as) para a gestão 2023 - 2026 nos dias 29 e 30 de novembro. O
coordenador Pedro faz a leitura da minuta, relata que a meta das pautas
"Licenciamento" e "Colegiado dos Representantes" foram a ngidas. Relata
que o Colegiado aconteceu na prá ca, com a pendência da formalização no
Regimento Interno. A meta da pauta "Plano Diretor" foi a ngida, com a
elaboração das teses do CAU/RS. A pauta da "ar culação com as CPUA-
CAU/UF" não teve sua meta a ngida, sendo que foram realizados um
encontro nacional, sediado pelo CAU/RS, e dois ou três outros encontros
presenciais e remotos, abaixo do esperado. A meta da integração da
comissão com a pauta da "ATHIS" não foi a ngida. O obje vo de produção
da minuta do "CAU Educa" foi a ngido, porém, sem a realização de mais
ações discu das. A criação das diretrizes do "Observatório Urbano" foi
elaborada, sendo a ngida uma parte da meta da pauta. A assessora Karla
fala que as ações realizadas precisam ser elencadas em pontos fortes e
pontos fracos. A conselheira Marisa opina que as pautas do "CAU Educa", da
ins tuição do Colegiado dos Representantes e o relacionamento da
comissão com as outras CPUA, são pontos que podem ser fortalecidos,
devido as ações e resultados pouco alcançados, e cita que um dos pontos
fortes foi o comprome mento dos membros com a presencialidade nas
reuniões. O coordenador Pedro opina que a concre zação das ações dos
licenciamentos e do plano diretor listam os pontos fortes da comissão. A
assessora Karla registra como pauta em andamento as reuniões com os
representantes, pautas a serem realizadas as ações do "CAU Educa",
incorporação de discussão às questões das emergências climá cas e do
meio ambiente, e a criação formal do Colegiado dos Representantes.
Registra para ser revisado o relacionamento entre a CPUA com as pautas da
ATHIS. A assessora Karla relata, para registro no relatório, a necessidade de
se ter novamente um funcionário na assessoria operacional, além da
técnica, devido à sobrecarga de tarefas sobre uma única colaboradora na
função de assessora técnica e operacional. 

Encaminhamento
A assessoria irá ajustar a minuta do relatório da CPUA gestão 2021 - 2023;

Pautar "Balanço da Gestão CPUA 2021 - 2023" para a próxima reunião.
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6. Extra pauta

6.1
Par cipação do CAU/RS na eleição do Conselho Municipal de
Desenvolvimento Urbano Ambiental de Porto Alegre - CMDUA

Fonte CPUA-CAU/RS

Relator(a) Pedro Xavier Araújo

Discussão Pauta sem discussão.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Balanço da Gestão CPUA 2021 - 2023

Fonte CPUA-CAU/RS

Assunto Confraternização CPUA

Fonte CPUA-CAU/RS

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças
A reunião estendida encerra às 15h com os(as) par cipantes acima
nominados(as).

Encaminhamento A súmula será enviada por e-mail para leitura e revisão.

Documento assinado eletronicamente por LETÍCIA DE ÁVILA OURIQUE, Secretário(a) da
Reunião, em 06/12/2023, às 09:58, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o
art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por PEDRO XAVIER DE ARAUJO, Coordenador(a),
em 08/12/2023, às 14:25, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da
Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço
caubr.gov.br/seicau, utilizando o código CRC 535D6DF2 e informando o identificador 0120466.

Rua Dona Laura, 320 - 14º andar  | CEP 90430-090 - Porto Alegre/RS
www.caurs.gov.br
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